

Melilla un mes. 1.25 p.s.  
Provincias, trimestre. 4.50  
Número suelto. 0.05  
I.U. atrasado. 0.50

ANUNCIOS  
á precios convencionales  
PARO ANTICIPADO

Oficinas

IGLESIA, 4

Talleres

IGLESIA, 2

# EL ELEGRA MA

## DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

AÑO IV

Jueves 28 de Diciembre de 1905

NUM. 1211

### La Factoría de Mar Chica

#### Interviuando

Sabiendo Mr. Baille, exconsejero general de Alger y hoy negociante, había regresado de Zeluán después de visitar al Pretendiente creemos de interés conocer su opinión sobre la aventura de la Mar Chica.

Mr. Baille, que ha hecho algunos viajes al campo rebelde accedió á la entrevista que lo pedimos, y ha aquí sus manifestaciones.

He oido hablar vagamente del asunto de la factoría, pero se le concede una importancia que no tiene. No se trata de la venta de la Mar Chica, sino de una simple tolerancia de Muley-Mohamed. Esto ha concedido permiso verbal á la sociedad francesa para establecerse allí, hallándose dispuesto á hacer extensivo el permiso á cualquier otra sociedad que lo solicite sin reparar en su nacionalidad.

No sé si existe convenio entre Delfrel y la sociedad concesionaria, lo que si puedo afirmar es, que dicho sujeto no tiene calidad para realizarlo. De existir, habrá sido hecho bajo su propia responsabilidad, y tendrá el mismo valor que los compromisos que anteriormente contrajo Delfrel con Nongarot, Furres y otras personas; prós. te do advierto que son énemis los franceses con quienes estipuló un álogo negocio.

El Gobierno francés está de completo acuerdo con el español sobre la cuestión marroquí, y no permitirá que se viole la zona de influencia concedida á España, ni se perjudiquen sus posesiones de África.

Las buenas relaciones entre ellas no pueden sufrir por consecuencia de un incidente sin importancia y trascendencia.

He oido hablar del viaje de un oficial francés á Zeluán y en efecto me han dicho hizo su presentación de uniforme. Ese oficial no llevó misión alguna ni oficial ni oficiosa. Mi gobierno debe ignorar la visita y al conocerla abrirá seguramente una información.

Es un error afirmar que el Pretendiente no estima á España. Hombre inteligente, desea mantener cordiales relaciones con Francia y España, como naciones fronterizas á los territorios

afectos á su causa y no puede ser responsable de las faltas que cometen algunas personas de las que le rodean.

Estoy firmemente convencido de que las personas metidas en el negocio de la factoría fracasarán, pues para habilitar legalmente un puerto precisa crear servicios que el Pretendiente no pueda crear, sin que antes se le reconozca la boligerancia.

Otras manifestaciones nos dijeron de verdadera importancia, que no nos es posible revelar por su carácter confidencial.

Mr. Alexandre Baille marchará hoy á la Argelia de donde regresará pasados unos días.

Después tuvimos ocasión de hablar con un "intímamente" jefe rebelde, quien nos dijo que el Pretendiente terminaría por arrojar á los de la factoría si en un plazo corto no le entregaran los cañones, fusiles y municiones que le han prometido sabiendo que sus propósitos al habilitar un puerto en la Mar Chica no es de aprovisionarse de armas y municiones de que no puede surtirse por Melilla.

De todos modos creemos que las lábidas consiguirán imponerse á Muley Mohamed y este, accediendo á los deseos que reiteradamente le manifiesten, terminará por despedir á los franceses, con graciéndose de paso con España.

### Estadística Comercial

El Centro de informaciones comerciales del ministerio de Estado señala de publicar la memoria que con fecha 25 de Agosto último ha remitido el consul de España en Tetuán D. Juan Patón.

De dicha memoria que contiene datos muy apreciables e interesantes se deduce que el comercio español que por aquella plaza se hace es tan reducido como por los demás puertos marroquies.

Con bandera española, únicamente se importó en 1904 aceite de oliva, harinas, semillas y papel, por valor de poco más de 9.000 pesetas, mientras que con bandera inglesa, se importó por valor de 755.650; con la francesa, por 280.825, y con la italiana, por 208.175 pesetas.

En 1903 se importó en Tetuán aceite de oliva por valor de cereza de 100.000 pesetas, y aunque esta cifra bajó en 1904 á 40.000, por efecto de

las circunstancias extraordinarias por que pasó aquella plaza, una vez que se restablece por completo la tranquilidad, volverá seguramente á subir.

Por Tetuán como por Melilla podrían tener salida los pañuelos de seda de la Industria española. El papel sobre todo el destinado á envolver en las tiendas; el hierro viejo y acero las conservas en latas, el arroz, las lámparas para petróleo, los espejos, los tejidos de punto, el calzado y los sombreros de toda clase para hombres, y el calzado para niños, y sobre todo, los tejidos de algodón.

Para conseguirlo sería necesario que los fabricantes estudiasen los gustos de los consumidores y para facilitar dicho estudio el Fomento de Trabajo Nacional de Barcelona organiza una Exposición monográfica cuyo objeto será las muestras de los productos de consumo en Marruecos, con notas de precios y datos relativos á su importancia, y muestras de los productos de Marruecos que pudieran ser de consumo en España.

Falta hacer que cuanto se relaciona con tan importante asunto sea objeto de preferente atención por parte del Gobierno y de la Industria Nacional.

### Hallazgo de un tesoro

Obreros y propietarios asfaltados. = Monedas antiguas. = Cuestión legal.

En una de las casas en construcción del ensanche del barrio del Carmen fué descubierto ayer verdadero tesoro.

Varios obreros se ocupaban en la apertura de un pozo y momentos antes de abandonar el trabajo uno de ellos al dar un golpe con el pico, rompió una tinaja empotrada en el suelo, percibiendo con tanta sorpresa como alegría que contenía monedas de oro y plata.

El propietario del solar que se había presentado ordenó extraer el contenido de la vasija, consistente en onzas de oro, escuditos de premio y pesetas colonarias.

Suponiendo que pudieran existir otras vasijas, continuaron los trabajos durante la noche, utilizando faroles, y sobre las dejas se extrajo de debajo de enorme piedra, dos pequeñas orzas conteniendo monedas de oro y plata, moranas.

Cuando supimos lo ocurrido, uno

de nuestros redactores se presentó en el lugar del hallazgo, costándole gran trabajo entrar en la casa, pues el dueño, D. Moisés Arón, para evitar la curiosidad de curiosos, había prohibido el paso.

Según nos manifestó dicho señor se proponía distribuir el tesoro por partes iguales entre él y sus operarios Lucas Gómez, Antonio Conejo, Juan Exposito y Matías San Miguel.

Ahora se presenta una cuestión legal, pues como el solar pertenece al Estado, quien lo cede en usufructo debe tener participación en el descubrimiento.

Esta madrugada al retirarnos de la casa continuaban las excavaciones.

La cantidad total hasta ahora extraída pasa de veinte mil duros.

Eso sí que es caer el gordo.

### DESDE PARÍS

### De Navidad á Reyes

#### De colaboración

La tradición ha enlazado el período estival aquial del astro rey con la fecha conmemorativa del natalicio del Niño Dios. Toda la cristianidad se asocia á los festejos de Noel en los nevados países del Norte y de Navidad, en las alegres comarcas del Mediodía.

Nuestros abuelos signaron en su celebración las huellas de sus antepasados: nosotros continuamos marchando por los mismos senderos, con accidentales variantes debidas al cambio de ideas y á la diversidad de los tiempos.

Era lo principal, en épocas ya remotas, el sentimiento religioso: es ahora la concepción terrenal, el móvil á que obedece esa extraordinaria alegría de los pueblos modernos, en los últimos días del año.

De todas suertes, aunque la fe cristiana, solo aparece á los ojos de la mayoría de las gentes representando un papel secundario, siempre resulta ofrecido el universal homenaje al cristianismo, cuyo prestigio arraiga en las costumbres.

Hace medio siglo se celebraba una *Misa de gallo* en cada templo, devotamente oída por numerosa concurrencia.

En la actualidad, las misas de la media noche son artículo de lujo para las personas que pueden darse el

lito de tener en su casa oyéndolo presenciar con privilegio pontificio.

Pero si las campanas no dominan los corazones de los creyentes tocando á matines en la Noche Buena, en cambio cunde el vicio de la gala, y tanto las humildes y apacibles familias como las gentes del gran mundo, disponen lo cena y dan rienda suelta á las expansiones de alegría celebrando la fiesta del hogar.

Un punto del programa de festijos que alcanza mayor importancia desde hace algunos años, es el que se relaciona con el envío de regalos á los amigos.

Los primeros que se reciben son siempre los más estimados y por esto se establece una notable competencia anticipándose á regalar en Navidad los que recibieron obsequios en primero de Enero.

El dia de Año Nuevo, ha sido y continúa siendo la gran fiesta parisina, pero esto no impide que en muchas casas se vaya adoptando la costumbre alemana de celebrar la Noche Vieja 6 de San Silvestre, lo mismo que la Noche Buena.

Es muy agradable empezar el año en compañía de los buenos amigos, cambiando el tradicional beso cuando se oye la primera campanada del reloj que señala el punto de la media noche.

Esta moda plausible tiene también su punto de exageración. Muchos optan por reunirse en el restaurante. Así resulta desnaturalizada la fiesta de los amigos que desean acabar el año juntos, apartándose del grupo de la familia para cenar en presencia de personas desconocidas, entre los cuales extraños que se contraponen al recogimiento propio de los íntimos afectos.

Las flores ofrecidas al despertar el primer dia del año, son mensajeras de gratísimas promesas.

El primer dia del año, se recuerda

á las personas merecedoras de alguna atención. La cortesía impone el cumplimiento de los deberes de mutua correspondencia. Pero ahora ya viene la moda del envío de tarjetas de visita. Al brusco aluvión de cartulina, que era preciso aguantar en las Navidades y durante toda la quincena, ha venido á reemplazar ventajosamente una colección más reducida de tarjetas postales y almanaque ilustrados, que se envían con expresivas dedicatorias.

Llega por fin la fiesta de Reyes. Vuelven á reunirse las familias con sus amigos. Ha de sacarse el haba al principio de comida; pero también se observa la tradicional costumbre de envolverla con las galletas y los pasteles como postre.

El sujeto elegido para regal, envía á la reina un regalito en la semana que sigue á la fiesta.

Una haba de oro ó otro objeto análogo contenido dentro de elegante estuche, puede servir de modelo.

También parece de buena gusto el envío de una lila de carretes con sedas de colores, soportada por un pie de plata.

No es menos práctico el estuche con tijeras, dedal y otros utensilios de platino.

Paris Nouiembre de 1905

Otilia.

## Aviso al público

En el «Bazar de la Union» y «La Estrella Oriental», hasta el dia 15 de Enero 1906 se realizan á precios sumamente baratos todas las existencias en boás, abrigos y capas para señoritas, manto es de lana, chales y toquillas, trajes de lana para niños, abrigos de hombro y niño é infinitud de artículos de la presente temporada.

Aprovechad la ocasión; solo hasta el dia 15 de Enero.

liz de los hombres. Pero enseñada me asalta la idea de que la noche ha de llegar con sus sombras y éstas boscarán entonos tus rosadas mejillas y envolverán tu semblante. Tengo celos de ellas y quiero inventar una luz más brillante que el sol para que nunca dejen de admirarte mis ojos.

Maria Borrard clavó sus negras pupilas en las del celoso Odacieu y le preguntó con dulzura:

— ¿Y qué nombre vas á poner á tu invento?

Fernando permaneció pensativo un momento y conseguida exclamó, encantado de la idea feliz que se le había ocurrido.

— Le llamaré la luz del amor, creada para iluminar á mi niña.

Desde entonces, Fernando permaneció largas horas encerrado en su gabinete de química, trabajando en la realización del deseo que había expresado á su esposa; y cuando esta iba allí á buscarle sin mirarla dicie:

— Déjame solo, amor mío. Aquí podría peligrar tu existencia.

La pobre María se alejaba entonces de la estancia del químico, llorando en silencio tan injusto desvío.

Odacieu, por su parte, adoraba muchísimo en la realización de su idea; pero si medida que

## Almacenes de maderas DE RAFAEL GARCIA

Esta antigua y acreditada casa acaba de recibir un importante cargamento de MADERAS DE PINO ROJO en tablones y viguetas de varias dimensiones, cuyo artículo de inmejorable calidad ofrece á precios sumamente ventajosos y hasta hoy desconocidos en la Plaza y que pueden competir con los que do ordinario vienen cotizándose en Málaga.

### DOMICILIOS

Castellar 38, (Barrio del Carmen) y Avenida de Martínez Campos 3, (Polígono)

Garganta, voz y boca, se curan con las pastillas del Dr. Caldeiro. En farmacias caja 1'50 pesetas; por 2 les remite el autor, Puerta del Sol 9, Madrid.

## NOTICIAS

### Traslado

Los talleres de EL TELEGRAMA DEL RIF han sido trasladados á la planta baja de la casa número 1 de la calle de la Iglesia, donde estuvo instalada la fotografía del Sr. Peso.

### Notable operación

El Jefe de la Clínica de Cirugía del Hospital Militar, nuestro querido amigo D. Venancio Plaza, practicó ayer con excelente éxito, una delicada operación en la vista á una enferma de dicho establecimiento, empleando un procedimiento especial suyo para corregir un antiguo entropión del párpado superior derecho que mantenía constante inflamación de la mucosa oculo-palpebral y ulceración de la cornea.

De la cloroformización estuvo en-

cargado el ilustrado médico Dr. Valle y también ayudó al operador el médico titular Sr. Alamo, en cuya casa presta sus servicios como criada la enferma.

Es de aplaudir la pericia y laboriosidad del Sr. Plaza, en cuya clínica se han practicado durante el año próximo á finalizar numerosas y difíciles operaciones.

### El acto de hoy

En las inmediaciones del puente del Polígono y á presencia de los agentes de la Tabacalera encargados de reducir la prisión á los moros que expenden tabaco de contrabando, se verifica hoy el acto de colocar la primera piedra para la construcción del ferrocarril de vía estrecha que ha de ponernos en comunicación directa con la Península.

Al acto concurrirá el capitán del Ciudad de Mahón.

### Barco

Ayer fondeó en esta rada procedente de Almería, el vapor Velarde, que descargó varias toneladas de mercancías.

Por la tarde zarpó para Almería, Valencia y Barcelona.

### Recompensa

Se han hecho acreedores á una recompensa los marineros tripulantes del bote «San Agustín», que el domingo último en pleno temporal, salvaron de una muerte cierta á siete de otro, propiedad del Sr. Ibanez que había zozobrado cuando del «C. de Mahón» se dirigía á tierra.

La conducta de los bravos marineros es digna, como decimos, de un premio.

### Sepelio

Ayer tuvo lugar el sepelio del infeliz suicida Manuel Garcin Gaona, á cuya familia enviamos la expresión de nuestro pesar.

## LA LUZ DEL AMOR

### CUENTO

El inventor Fernando Odacieu, de la Academia de Ciencias, de París, después de que el sacerdote badió su unión con la hermosa María Borrard, murmuró dulcemente á su oído:

— He comprado un hotel para tí en las costas del Sur. Allí viviremos lejos del ruido ensordecedor de París, y en los días tranquilos recorreremos las playas para que mires tu rostro retratado en el espejo del mar.

Los esposos abandonaron la capital y tomaron posesión del lindo nido de amor que Fernando había comprado.

A los pocos días el jóven dijo muy preocupado á su esposa:

— Estoy tan enamorado de tí que no me basta mirarte á los claros rayos del sol, que hacen resplandecer tu belleza. Cuando te contemplo de día siento tan intenso placer que no eres el más fe-

despertaban en su alma sus antiguos sueños de gloria sentía desvanecerse en su corazón la encantadora figura de la mujer por cuya amor trabajaba.

Una noche, María rompió á llorar en el lecho y Fernando la preguntó con fingido cariño.

— ¿Qué te pasa, amor mío?

Ella entonces creyó que respondía en su esposo la pasión con que antes la había querido, y buscando sus brazos lo dijo mimosamente al oído.

Fernando, tú no mequieres como antes. Ese invento me ha robado tu corazón por entero. Yo tengo celos de la luz con que has dicho que quieres iluminar á tu niña. No, Fernando, tú no la inventas por mí, tú trabajas para que el mundo te admira.

Fernando no se atrevió á mentir á su esposa y permaneció silencioso.

Dos días más tarde la desgraciada María pasó días muy tristes, mientras el ingrato inventor permaneció en su estudio mucho más tiempo que antes.

Un dia, por fin, Odacieu llamó al gabinete de química á su Linda mujer y exclamó radiante de gozo:

— Ya he terminado mi obra y ahora te voy á mostrar la nueva luz que pronto admirará el mundo entero.

### Junta Directiva

La General del «Casino Español» ha procedido a la renovación de cargos en su Directiva, que queda constituida en esta forma:

Presidente: Sr. Lori e.

Vice-presidente: Sr. Brocardo.

Contador: Sr. Marmol.

Tesorero: Sr. Olavarrieta.

Secretario: Sr. Torronterá.

Vice-secretario: Sr. Estévanos.

Vocal: Sr. López Blanen.

Idem: Sr. Navas.

### Música

Hoy en el parque Hernández la banda del Regimiento de Melilla tocará las siguientes piezas:

1.<sup>a</sup> D. Vicente, Pasodoble; Montoro.

2.<sup>a</sup> Le bon du Roi, Polka, Strauss.

3.<sup>a</sup> Marcha militar, Sollénik.

4.<sup>a</sup> Sinfonía de Campanones Mazza.

5.<sup>a</sup> La Tempestad, Valses; Chapí.

6.<sup>a</sup> Jerez y Manzanilla, Pasodoble; Jimeno.

### Bases

Han sido sometidos a la aprobación del General Gobernador el proyecto de bases por que ha de regirse la agrupación de exportadores de huevos.

### I transitable

Lo están en cuento caen cuatro gotas las escaferas que ponen en comunicación la plaza con el Mantelete, pues el agua se deposita sobre los peldanos imposibilitando el paso. Urge un arreglo.

**Dinero** Con garantías y a sueldo del Estado. Dos por ciento anual. Zarzuela a 10. Fuente Bajadera.

**Se alquilan** en sitio el trío, dos pisos con tres dormitorios, comedor, cocina, patio y aguas, en quince pesetas mensuales cada uno.

Para informes, Don Diego Vega.

## La Ibérica



MAPA DE LA  
DE LA

Viuda de Ramírez y Hermanos

Extenso y variado surtido de calzado a la venta a precios económicos.

Especialidad en el calzado a la medida y en pieles finas.

Calle San Miguel, 23

## Academia de Música



Dirigida por D. Enrique Rodríguez

Plan de estudios del Conservatorio de Madrid. Precios: Solfeo, Piano, Canto ó Armonía elemental, cinco pesetas al mes, 6 doblecio desde 10 pesetas. — Hay piano para estudiar. — Floresina 2.

# Telegramas

De nuestro corresponsal

la Agencia ALMODÓBAR

### La cuestión del día

Resisten.—Temores de unión  
—La actitud de Canalejas.

Madrid 27 a las 10.

En los círculos políticos sigue puesto a discusión el proyecto del Gobierno de acudir a una ley que reprima ciertos delitos contra la Patria y contra el Ejército, a consecuencia de las campañas hechas últimamente en Barcelona.

Personalidades muy influyentes del partido republicano dicen que este no combatirá en las sesiones del Parlamento dicho proyecto de ley ante el temor de que esa oposición produzca como primer efecto la unión firme de los elementos que componen la mayoría.

En cambio dicen que los republicanos llegarán al ostracismo si preciso fuese.

Canalejas ha anunciado una viva oposición al proyecto de ley de represión y la fracción que representa no cederá en ese asunto.

**Lo que dice Maura.—Cuestión de fuero.**

Madrid 27 a las 11.

Don Antonio Maura hablando de ese asunto con un periodista ha dicho que está convencido de la necesidad de legislar con rigor para evitar mayores males y que en este sentido están del lado del Gobierno; pero que puede muy bien realizarse la represión sin necesidad de que el fuero de guerra atraiga para sí el conocimiento de las causas que se instruyen por los delitos de que se trata pues puede entender en ellos la jurisdicción ordinaria.

Conviéncese en que Maura proporciona con su opinión al Gobierno una verdadera fórmula de transacción que acaso sea recogida por Moret.

**Montero Ríos.—No hay interpelación**

Madrid 27 a las 12.

El Conde de Romanones decía esta mañana que el Sr. Montero Ríos, haciendo bien cargo del asunto, desistiría seguramente de explanar la interpelación que tenía anunciada al Gobierno.

**Conferencia.—Gran reserva  
—La transacción**

Madrid 27 a las 13.

Esta mañana a las once han celebrado una detenida conferencia los generales Luque y Martítegui y el Sr. Moret.

Los conferenciantes se han

mostrado reservadísimos con los periodistas.

Las impresiones dominantes son de que el Gobierno acepte la fórmula de que la reforma de la ley penal consiste en una activa persecución de los delitos contra la Patria y contra el Ejército, pero sin sustraer su conocimiento a los tribunales ordinarios.

**El agresor de Casañas.—La autopsia.**

Madrid 27, a las 17

Instruyóse con toda rapidez el proceso relativo al atentado anarquista de que fué objeto el cardenal Casañas.

Acaba de recibirse un despacho de Barcelona participando que a pesar de todas las reservas judiciales, se sabe que el informe de los forenses que practicaron la autopsia al cadáver del agresor, dicen que su muerte fué debida a conmoción visceral y que ninguna señal de envenenamiento se ha observado.

Muy en breve emitirá el informe que le ha sido pedido sobre el particular el laboratorio municipal de Barcelona.

### Embajador

Madrid 27 a las 17.

Acaba de recibirse un telegrama de París participando haber salido para Madrid llamado por el Gobierno el señor León y Castillo.

El viaje del embajador está relacionado con los preparativos de la conferencia internacional sobre Marruecos.

### El Vaticano y Francia

Madrid 27, a las 17.

De Roma telegrafían que de un momento a otro aparecerá el libro blanco cuyo objeto será hacer la historia diplomática de las relaciones entre el Papa y Francia en esta última época.

Contendrá el libro cuarenta y siete documentos, muchos de ellos inéditos, entre los que figuran algunas cartas de León XIII y Pío X a Mr. Loubet.

El Vaticano declina en Francia toda responsabilidad de la ruptura.

### Nuevo uniforme

Madrid 27, a las 21.

El Estado Mayor Central ha terminado ya sus trabajos sobre uniformidad en todos los cuerpos del Ejército y el informe que ha emitido obra en poder del general Luque, que ha prestado su conformidad.

Espérase que la real orden aparezca en el diario oficial muy en breve.

El uniforme que es el mismo para todo el Ejército, excepto Alabarderos, Escueta y Guardia civil, será de diario y gala.

El de diario tiene como prendas de cuerpo: guerrera de paño gris pizarra, cruzada y abrochada con dos series de cinco botones pavonados. Son de construcción holgada para consentir abrigo interior y llevarán dos bolsillos verticales.

El cuello y bocamangas serán de un color para cada cuerpo: verde en infantería, negro en artillería; blanco en caballería; azul claro en ingenieros y amarillo en Sanidad.

El pantalón será del mismo paño que la guerrera, sin franja, y el calzado boregués color avellana.

El cubrecabezas continuará siendo el rojo.

Las insignias van en la bocamanga, pero sin galones.

El uniforme de gala es sumamente parecido al de la marina de guerra.

### Aptos para el ascenso

Han sido declarados aptos para el ascenso en el cuerpo de Estado Mayor once tenientes coronel, doce comandantes y diez y seis capitanes.

### Los presupuestos

En el Congreso sigue discutiéndose el presupuesto de Guerra, siendo posible quede mañana aprobado.

### Cambios

París . . . . . 19'15

Londres . . . . . 23'16

## Batatas

Se venden finas al por mayor, hasta mil arrobas, al precio de siete reales arroba, prestas sobre vagón en la estación del ferro-carril.

Para pedidos dirigirse a los señores González Campos y hermanos, Pizarra (Málaga).

### Hotel de Asia franco-español

Fundado por José Torres en 1893. Habitaciones con hermosas vistas y todo el confort apetecible, servicio esmerado, cocina española y francesa, confia en el buen criterio de las personas que frecuentan la casa para sostener la fama que merece.

Parada de coches.—On parte français.

## ALMACÉN DE SALDOS

Trajes y cortes de abrigos para chalecos señoras y niños, gran surtido en franelas y pañuelos, mantas de lana y algodón, camisetas punto inglés, sobre corsés, mantones novedad chaquetas de punto en lana y seda pañuelos medias calcetines, perfumería, cristalería y mil artículos ventajosos que podemos ofrecer como verdadera ganga.

Margallo, 28 (Polígono)

## Mil pesetas

al que presta especial atención las sandalias mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.

Plaza del Pino, 3, Farmacia.

# TIPOGRAFÍA

# El Telegrama del Rif

En los talleres de esta imprenta se reciben anuncios y suscripciones para este periódico, así como encargos tipográficos todos los días laborables.

Dé 8 de la mañana á 12 de la noche

Prontitud, esmero y economía, en todos los trabajos  
Calle de la Iglesia, núm. 2

## La Enciclopedia

GENERAL MARGALLO NÚMERO I  
Gran almacén de ultramarinos y coloniales.

Este acreditado establecimiento ha sido ampliado, aumentándose su dependencia para el mejor servicio del público.

Se han recibido grandes existencias de todas clases de artículos consistentes en dulces, chuchería y variedad de otros propios para Navidades y Pascuas de Reyes. Precios modestos, calificados inmejorables.

Se roga a los clientes preciosas tarjetas postales, tipos capricho y telas; última novedad.

J. MONTES & HIJO

## Peso Fotógrafo



Tiene el gusto de participar á su distinguida clientela y al público en general, que se ha trasladado á la casa que ocupa el establecimiento de tejidos del Sr. Irigoyen, próximamente á la fábrica de la eléctrica en construcción.

GALERÍA COMPLETAMENTE INDEPENDIENTE

ÚLTIMOS PROCEDIMIENTOS

TRABAJOS ARTÍSTICOS

Venta de toda clase de productos fotográficos de las marcas más acreditadas.

PRECIOS SUMAMENTE ECONÓMICOS

**PESO FOTÓGRAFO**

Casa del Sr. Irigoyen, al lado de la iglesia en construcción.

## FÁBRICA DE MOSÁICOS HIDRAULICOS

Y TODA CLASE DE TRABAJOS EN PIEDRA ARTIFICIAL  
RUIZ Y FERNANDEZ EN COMP.—MELILLA

Domicilio: Paseo del Gral. Hernández

Despacho: Iglesia, 11, bajo, derecha

Esta casa no ha omitido gasto para montar una fábrica, que tanto en producción como en calidad y colores puede competir con las mejores del mundo, siendo los precios los más económicos conocidos hasta hoy.

Conocida es sin discusión la innmensa superioridad de estos pavimentos sobre todos los de arcilla, pues son los únicos que evitan la humedad en las habitaciones y cuando más se llueve aumenta su dureza y brillo, perdiendo todo lo contrario en las losetas de barro cocido, que con la humedad pierde su brillo y hace polvo.

SE DAN TODA CLASE DE FACILIDADES DE VENTA

## PASTILLAS BONALD

CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA

De eficacia comprobada por los señores Médicos para combatir las enfermedades de la boca y de la garganta. Tos, ronquera, dolor, inflamaciones, picor, afecas, ulceraciones, sequedad, granulaciones, aferia producida por causas periféricas, fétidos del aliento, etc. Las pastillas BONALD, premiadas en varias Exposiciones científicas, tienen el privilegio de que sus fórmulas fueron las primeras que se conocieron de su clase en España y en el extranjero.

### ACANTHEA VIRILIS

Elixir antibacilar BONALD

dx

*Thiocolcincino-vanídico fosfoglicérico*

Combatte las enfermedades del pecho.

Tuberculosis incipiente, catarrros bronconsumómicos, laringo-faringeos, infecções gripeales, palúdicas, etc.

PRECIO DEL FRASCO, 5 PTAS.

De venta en todas las farmacias y en la del autor, Núñez de Arce (antes Garguera), 17, Madrid. En Barcelona, Gigante, 5.

## SANTA BÁRBARA

Academia preparatoria para carreras civiles y Militares

DIRECTOR:

Capitán de Artillería D. Cándido Teber

En este Centro de enseñanza, el más antiguo de los de su clase en Melilla, han obtenido plaza el 75 por 100 de los alumnos presentados en las convocatorias habidas desde 1898.

En la de 1900 obtuvo el número UNO, en Infantería. En 1902, el CUATRO en Ingenieros; en 1903, de NUEVE presentados obtuvieron plaza OCHO uno de ellos el número CINCO en Infantería; en la de 1904 ingresaron SEIS, dos de ellos con los números 4 y 5 en Administración Militar y en la del corriente año CINCO de SEIS presentados, uno el ONCE en Infantería.

SE ADMITEN INTERNOS

Dirección: IGLESIA 4

## Para Almería y Barcelona

El dia de Diciembre saldrá de este puerto para Almería y Barcelona el magnífico vapor español

### VELARDE



Admitiendo carga y pasajeros á los precios siguientes:

Para Almería.—Carga: Tonelada, 6 ptas.—Pasajeros: En 1<sup>a</sup> clase, 10 ptas.; en 3.<sup>a</sup> id., 5 id.

Para Barcelona.—Carga: Tonelada, 18 ptas.—Pasajeros: En 1.<sup>a</sup> clase, 45 ptas.; en 3.<sup>a</sup> id., 25 id.

Consignatario: D. David J. Meliñ, San Miguel, 26.

## SERVICIO ITALO SPAGNUOL

Línea quincenal entre Génova, Marsella-Melilla y costa de Marruecos



El dia de Diciembre saldrá de Marsella directo para Melilla y puertos de Marruecos, el magnífico yacht á vapor

### H i s p a n i a

admitiendo carga y pasajeros

Para informes, dirigirse á sus Consignatarios en esta Plaza,

Sres. P. Baraquet y Comp.<sup>a</sup>